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Presidente Bolsonaro discursa contra 
aborto, drogas, ideologia de gênero

Sinusites e conjuntivites 
aumentam risco da 
celulite ocular em
crianças  
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Prefeitura de Montes Claros irá realizar, no 
dia 5 de setembro, a sessão de abertura do pro-
cesso de licitação que vai contratar empresa para 
reformar o imóvel onde funcionava o Restaurante 
Popular de Montes Claros, ao lado do Mercado 
Municipal Christo Raeff. A obra permitirá que o 
imóvel abrigue uma equipe da Atenção Primária 
em Saúde que irá atender os usuários da zona 
rural quando estiverem na área urbana; além do 
NAJU, que é um órgão da Secretaria Municipal de 
Saúde responsável por receber decisões sobre 
ações judiciais que requerem medicamentos de 
alto custo.

No dia 2 de agosto foi realizada a 190° 
CIB Itinerante e reunião do Conselho de Se-
cretarias Municipais de Saúde (Cosems-MG) 
da microrregião de Pirapora, em Santa Fé. Na 
ocasião também foi apresentada a experiência 
exitosa do município de Pirapora intitulada: 
Núcleo de Gestão Estratégica em Saúde (Nu-
gestes). Segundo relatou o secretário de Saúde 
de Pirapora, Rafael Lana, “esta ação conjunta 
da Gerência Regional de Saúde (GRS) e Co-
sems de Pirapora teve por objetivo a realização 
das CIBs em cada um dos municípios da micro.

Montes Claros cria 
quase 900 novos postos 
de trabalho neste ano
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Prédio do antigo 
Restaurante Popular vai 
abrigar Unidade de Saúde

Hospital Aroldo Tourinho comemora 
Dia Nacional da Saúde

HAT/ DIVULGAÇÃO

Secretário de Saúde de 
Pirapora participa da 
reunião do Cosems-MG

SAÚDE 5

SAÚDE 5

AABB/ DIVULGAÇÃO

Na semana passada, entre os dias 26 a 31 de ju-
lho, atletas da Associação Atlética Banco do Brasil 
(AABB) Montes Claros participaram nos JEMG na 
modalidade do Badminton. Tivemos as participa-
ções nas categorias de simples masculina e femi-
nina no Módulo I e II e também dupla feminina 
Módulo I.

Atletas da AABB 
Montes Claros 
participam do JEMG

SAÚDE 5

ECONOMIA 7

SANTA CASA/ DIVULGAÇÃO

A Santa Casa Montes Claros, em parceria com a 
UNIFIPMoc Afya, promoveu, na quinta-feira (4), o 
coquetel de lançamento do 1º Congresso Brasileiro 
de Medicina da região com o intuito de compartilhar 
informações técnicas e contribuir para a ampliação 
do conhecimento. 

Santa Casa e UNIFIPMoc
lançam 1º Congresso 
Brasileiro de Medicina

A propósito do Dia Nacional da Saúde celebrado nessa sexta-feira (5/08), o presidente do Hospital Aroldo Tourinho, pro-
fessor Paulo César Gonçalves de Almeida, saudou e parabenizou “todos e todas profissionais da saúde em todos os níveis que 
trabalham de forma eficiente, competente e abnegada para oferecer à população de Montes Claros e do norte de Minas a melhor 
assistência”. 

O presidente da República, Jair Messias Bolsonaro (PL), desembarcou por volta das 14h dessa 
sexta-feira (5), no Aeroporto Mário Ribeiro, em Montes Claros - onde já era aguardado por milha-
res de apoiadores. A partir de então, teve início uma grande motociata, que percorreu a Av. Gover-
nador Magalhães Pinto, passando pela Av. Deputado Plínio Ribeiro e outros pontos importantes 
da cidade, até chegar ao Parque de Exposições João Alencar Athayde. CIDADE 6
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Leis Econômicas de Deus

Inovação como modo de pensar

Como não cair em golpes nas compras 
de Dia dos Pais

Perdidos no espaço

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

EDUARDO FISCHER
CEO DA MRV

AFONSO MORAIS
ADVOGADO ESPECIALIZADO EM COBRANÇA E DIREITO DO CONSUMIDOR

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO COM MESTRADO EM PSIQUIATRIA PELA UNIVERSIDADE SÃO PAULO

Falar de inovação em um universo tipicamente “tradicional” e “conservador” como o da construção civil é, natu-
ralmente, desafiador. É fato que o setor não evoluiu tão dinamicamente como poderia — com processos aplicados da 
mesma maneira há décadas e modelos de negócios estagnados no tempo.

Além de repensar esses modelos, para que sejam mais conectados aos novos comportamentos e necessidades das 
pessoas, grandes empresas do mercado têm buscado alternativas em processos construtivos que favoreçam a produtivi-
dade, a qualidade da entrega, a economia e as relações profissionais e com a cadeia de fornecedores, elevando a régua 
da sustentabilidade. E é claro que isso é positivo.

Mas, ao mesmo tempo, nos deparamos com um quadro global realmente alarmante: o UN Habitat — programa da 
ONU para o desenvolvimento de cidades e comunidades inclusivas, seguras e sustentáveis — aponta que atualmente, 
no mundo, 100 milhões de pessoas não têm onde morar. E que até 2030, 3 bilhões de pessoas precisarão de uma casa 
com condições adequadas de higiene e conforto; para atender a essa demanda, seria necessário construir 96 mil casas 
novas por dia.

No Brasil, o cenário é igualmente preocupante: hoje, o déficit habitacional no país gira em torno de 6 milhões de 
moradias. E mais: com 1 milhão de novas famílias sendo criadas todos os anos, e uma indústria nacional que entrega 
meio milhão de casas anualmente, fica claro que a conta não fecha.

Diante do panorama, é urgente e prioritário aprimorar a capacidade do setor em suprir a demanda, em número e 
qualidade. Sabemos que na equação não entram apenas as unidades que podem ser construídas ao longo do tempo; 
também é fator fundamental a questão do acesso à moradia. Mas em termos de disponibilidade de habitações, e de 
prover soluções econômicas e adequadas, fica evidente a necessidade não só de evoluir e mudar, mas de fazer isso com 
uma velocidade sem precedentes na construção civil.

Sabemos, também, que a resposta para acelerar a evolução e a mudança está, sim, na inovação. Então, como incor-
porá-la definitivamente à realidade do setor?

Mais do que um “refresh”, acredito em um “restart” na própria maneira de pensar a inovação na construção civil. 
Se seguirmos olhando só para dentro de casa, para o que sempre fizemos, vamos continuar com mais do mesmo: co-
locando a inovação em um lugar “instrumental”, focando mais na produção do que na resolução do problema real. E 
ainda que isso seja importante — toda empresa tem que atingir metas, gerar resultados e se manter viável e crescendo 
— certamente não é tudo.

A inovação precisa assumir um papel de “modo de pensar” — e não de mera ferramenta de produtividade — se qui-
sermos que a transformação venha do próprio setor da construção civil. Caso contrário, seremos tomados de assalto, 
e talvez de surpresa, por ela. Outros segmentos já experimentaram transformações profundas que nasceram fora dos 
muros de seus grandes players — estes, intensamente impactados por movimentos disruptivos capitaneados por agentes 
“externos”; mobilidade é um bom exemplo.

Em outras palavras, se o negócio, na visão mais ampla do termo, vai mudar, que isso aconteça pelas nossas próprias 
mãos.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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É preciso que as lideranças dediquem tempo para olhar para o futuro, para outros lugares, para novas formas de 
criar, planejar e agir. Que ampliem o foco para além da operação, do dia a dia, observando atentamente o que pessoas e 
empresas fazem de novo. Que disseminem esse jeito de ser e atuar, criando cultura, espaços e estruturas para que suas 
organizações possam incorporar esse novo naturalmente.

Em vez de sermos absorvidos pelo instinto de sobrevivência, precisamos absorver aquilo que catalisa a mudança. 
Envolver novos agentes — outros setores e áreas, startups, academia, pessoas e suas ideias — e, a partir do apoio da nossa 
indústria, dar a eles um poder que eles ainda não têm. E tentar, assim, subverter a lógica de que algo que revoluciona 
um mercado nunca vem de dentro dele.

A mudança vai acontecer. Principalmente porque ela precisa acontecer. Cabe ao setor da construção civil trilhar o 
caminho para ser parte — e não espectador — dela.

O que o setor da construção civil precisa fazer sobre o 
déficit habitacional crônico (e sobre si mesmo).

Dia dos Pais está chegando e a movimentação no mundo online já é 
grande, com muitas promoções e também as pessoas buscando comprar 
presentes por meio do e-commerce. Infelizmente esse é um cenário ide-
al para que ocorra também o crescimento de tentativas de fraudes que 
usam essa data como isca para enganar as pessoas.

Os grandes inimigos dos consumidores nesse período são a pressa e 
a falta de conhecimento das pessoas em relação ao mundo online. Com 
isso não são tomadas as devidas precauções. São muitas as formas encon-
tradas para prejudicar as pessoas, como são os casos de lojas falsas, ofer-
tas que nunca são entregues, roubos de dados e outros golpes aplicados 
pelos bandidos cibernéticos de plantão.

Segundo dados da ClearSale, em seu Mapa da Fraude, nos primeiros 
meses de 2022 a quantidade de tentativas de fraudes no e-commerce foi 
de 2,8 milhões, comparado à 2,6 milhões no mesmo período de 2021. 
Isso ocorreu mesmo com a reabertura do comércio físico e a retração do 
e-commerce.

Importante frisar que os criminosos têm se aproveitado do aumento 
do uso meios digitais, como smartphones, computadores, notebooks e 
até Smart TV. Outro ponto de preocupação é que eles não buscam ape-

nas dinheiro, mas, também dados. O que coloca também em risco até o 
nome das pessoas que podem ser envolvidas em outros golpes.

No Dia dos Pais, os golpistas costumam enviar mensagens enganosas 
com links de promoções inexistentes, falsos pedidos de atualizações de 
dados e várias outras ações. A dica principal assim é: nunca clique em 
links sem antes uma criteriosa análise.

Contudo, também selecionei alguns outros pontos para evitar cair nos 
golpes digitais:

Cuidado com mensagens milagrosas -- não acredite em toda promo-
ção que aparecem em seu e-mail, redes sociais ou sites, na verdade du-
vide de todas. Elas podem direcionar a sites clonados ou falsos, levando 
a golpes. Sempre que receber uma promoção procure o site oficial da 
empresa e não acredite em endereços suspeitos;

Cuidado com formulários -- muitas vezes pedem para preencher os 
dados para receber benefícios, como promoção, mas cuidado! Os gol-
pistas podem por esse meio roubarem seus dados pessoas e utilizar para 
golpes;

Cuidado com cartão de crédito -- se possível priorize o pagamento por 

meio de boleto ou PIX, pois, nas compras por cartão de crédito o usuário 
insere seus i dados pessoais e referentes ao cartão de crédito, o que pode 
levar a roubo desses dados e utilização de forma irregular;

Cuidado com Phising (em português “pescaria”) -- são ações para con-
fundir e fisgar o usuário onde criminosos utilizam marcas e contexto de 
informações reais através de anúncios e sites falsos para atrair cliques em 
links suspeitos, não acredite em ofertas miraculosas, procure fazer as suas 
compras com valores de mercado;

Evite Wi-Fi público -- evite conectar seus aparelhos tecnológicos em co-
nexões públicas e utilizar não utilize senhas. Conexões de redes comparti-
lhadas são arriscadas, o hacker pode direcionar o usuário para um website 
falso, capturando dados pessoais importantes;

Só use aplicativos seguros - Procure canais confiáveis para baixar seus 
apps como Google Play Store e Apple Store, procure dados e informações 
sobre a marca e os desenvolvedores do app, verifique a veracidade consul-
tando razão social, CNPJ e avaliações na Internet;

Proteja seu dispositivo - Instale aplicativos que protejam seu smartpho-
ne de atividades suspeitas, além de fazer a limpeza periódica de caches e 
arquivos indesejados que ficam armazenados na memória do dispositivo.

Quando abrimos nossa mente e compreendemos o papel do ser humano 
no mundo, contemplamos, no horizonte do raciocínio isento de preconceitos 
e tabus, as Leis da Economia de Deus.

Por isso, defendemos a Economia da Solidariedade Espiritual e Humana, 
proposta que lancei há décadas. Situa-se além da que os homens discutem tan-
to e a respeito da qual afirmam uma coisa hoje e desdizem-na amanhã, levando 

gerações ao desespero. Preconizamos que a Solidariedade se expandiu do lu-
minoso campo da Ética e se tornou uma Estratégia de Sobrevivência, acima de 
leis e de modelos econômicos até agora descobertos e, muitas vezes, emprega-
dos de modo pouco apreciável por nós, os seres humanos. Discorremos sobre 
conceitos que preexistem à criação do mundo, que são as Normas Econômicas 
Divinas, que tratam em igualdade os gêneros, porque se destinam à essência 

imortal das filhas e dos filhos dos Universos.
Livres de quaisquer sectarismos, muito podemos aprender com os inúme-

ros ensinamentos de Jesus, que comove até hoje os mais pétreos corações com 
Sua preocupação social em cuidar das necessidades, do corpo e da Alma, dos 
Seus semelhantes. Vimos isso quando Ele alimentou a multidão que O acompa-
nhava, a partir de apenas cinco pães e dois peixes.

Numa aula do diretor do NIH, agência ou Ministério da Saúde dos Es-
tados Unidos, o seu presidente falou do sucesso nas últimas décadas na 
redução da mortalidade por Doenças Cardiovasculares, AVCs e mesmo 
a diminuição da mortalidade e da expectativa de vida de diversos tipos 
de Câncer. A Psiquiatria também avançou muito nessas mesmas décadas, 
mas os índices de doenças como a Depressão e o Suicídio continuam 
aumentando ano após ano.

Um estudo do Ministério da Saúde, agora do Brasil, mostra um au-
mento progressivo, como no resto do mundo, dos casos de morte vio-
lenta e suicídio, com uma parcela alarmante desse percentual se deslo-
cando para a Pré Adolescência, a Adolescência e os adultos jovens, como 
já abordei em outros artigos. Mas não fica só aí. Hoje, no mundo, tem 
havido um aumento dos números em pessoas no meio de sua vida, en-
tre 45 e 65 anos, e também um aumento de suicídio em idosos. Não dá 
para colocar a culpa só nas redes sociais, mas também assisti uma aula 
que mostrava o aumento das internações por automutilação e cortes na 
pele de crianças entre 10 e 14 anos desde 2009 até os nossos dias. E o 
que aconteceu na vida dessas crianças de diferente nessa época? Com 
o advento e a popularização dos smartphones, o acesso de pessoas de 
todas as idades às redes sociais e Youtube se tornou muito maior, com 
o surgimento de influencers, haters, fake news e tantas expressões em 
Inglês que já fazem parte do nosso cotidiano. Tudo ficou à distância de 
um clique. O progresso das redes também possibilitou o acesso quase 
irrestrito a jogos online, com disrupção do sono já difícil dos adolescen-
tes. Tudo isso teve um efeito tóxico em crianças mais vulneráveis.

Para quem acha que eu sou um Dom Quixote enfrentando os mons-

tros da vida virtual, estão muito enganados. Hoje, quando estou em 
um Congresso Online e a aula exposta é muito chata, procuro outra 
aula com o mesmo tema na Internet e aprendo muito mais. Vejo os gols 
da rodada (exceto quando o São Paulo perde) no Youtube e encontro 
um filme que eu vi nos anos 80 na plataforma de streaming. Acho tudo 
isso uma delícia, mas acho que deveríamos confiscar celulares nas horas 
de refeição e desligar o wi fi depois da meia noite. No Pós Pandemia, 
as crianças tem apresentado muita dificuldade com a cognição social e 
capacidade de tarefas em grupos, depois de dois anos de isolamento. O 
contato social mediado por telas também piora a capacidade de intera-
ção ao vivo.

As redes sociais também permitiram a polarização de opiniões e a 
propagação de uma cultura de injúrias, ataques furiosos e canalização 
da ira e frustração que já teve e terá cada vez mais consequências trági-
cas, como um cara entrar numa festa e matar o aniversariante porque 
tinha a imagem de Lula no seu bolo.

Estamos na infância do mundo global e conectado, e vamos precisar 
comer muito arroz com feijão para aprender a lidar com os desafios 
provenientes dessa época. A Psiquiatria está sofrendo com isso. Temos 
que olhar os números e colocar a cabeça para entender o que está acon-
tecendo. Os números das autoagressões são uma pista. Vivemos numa 
espécie de Patologia de Transição, sem uma sociedade que proteja as 
pessoas no meio dessa transição. Temos uma transição entre os 9 e 13 
anos, outra entre 14 e 18 anos, entre 18 e 25 anos e, um grupo que 
pouca gente presta atenção, mas que eu chamo de Nova Adolescência, 
que é a dura transição da vida madura, com mudanças hormonais, pro-

fissionais e sociais de Menopausa, Andropausa e perda de vigor físico e 
intelectual dessa fase. Tem havido um aumento de eventos e sofrimento 
nesse período, suicídios inclusos. Os idosos também engrossam a lista. 
Como diria um cowboy encima de seu cavalo: que diabos está aconte-
cendo?

Vou ter que recorrer ao Renato Russo de novo, desculpem. No “Há 
Tempos” ele escreve (e canta): “Muitos temores nascem do cansaço/ E 
da solidão”. Bingo. Vivemos na Sociedade do Cansaço. E da Solidão. Os 
temores que nascem de ambos é um temor muito importante para nossa 
espécie: perder contato com o grupo. Ou com a vida. Perder a sensação 
de pertencimento está ficando muito, muito perigoso. Tomar um pé da 
namorada, perder o emprego, sofrer bullying na escola, ou seja, situações 
em que a pessoa sente a perda da conexão com a vida, com o grupo, ou de 
estar sem saída, sem futuro, situações de perda e mudança: é melhor cuidar 
bem dessas pessoas. Cuidar dos temores do Cansaço e da Solidão.

Precisamos desacelerar. Precisamos muito aprender e ensinar as pessoas 
próximas e queridas a sair dessa sensação de urgência e loucura. Temos 
que preservar as coisas que descansam nosso cansaço, como fazer detox de 
telas, de preservar descansos e da nossa capacidade de, conscientemente, 
desacelerar. Do jeito que cada um conseguir.

Nossa sociedade perdeu a força protetora dos ritos de passagem para 
proteger as transições das diversas estações e ciclos de uma vida. Os núme-
ros mostram que deveremos ter muito cuidado com as pessoas que atraves-
sam essas zonas de transição. Navegar é preciso. Viver também é preciso.
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Promulgada lei que libera R$ 1,2 bilhão 
para agricultores atingidos por seca

Câmara aprova projeto que cria norma geral 
para concursos públicos

Projeto parcela débitos previdenciários da 
construção civil durante emergência em 
saúde pública
Texto prevê parcelamento em 60 meses para pessoas físicas e jurídicas que 
contrataram trabalhadores do setor

Foi promulgada na quinta-feira 
(4) a Lei 14.433, de 2022, que abre 
crédito extraordinário para agricul-
tores familiares cujas safras foram 
prejudicadas pela seca em quatro 
estados: Mato Grosso do Sul, Paraná, 
Rio Grande do Sul e Santa Catarina. 
De acordo com o Ministério da Eco-
nomia, os níveis de chuva na safra 
2021/2022 ficaram abaixo da média 
histórica.

Os recursos vão financiar as par-
celas de financiamentos contratados 
pelos produtores no âmbito do Pro-
grama Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf ), 
com vencimento entre 1º de janeiro 
e 30 de junho. O governo pode con-

ceder descontos de até 58,5%.
A lei teve origem na Medida Pro-

visória (MP) 1.111/2022, que rece-
beu relatório do senador Roberth 
Bringel (União-MA). Ele rejeitou as 
emendas apresentadas à proposta e 
manteve o texto original, de autoria 
do Executivo.

Antes de chegar ao Senado, a MP 
1.111/2022 havia sido aprovada na 
Câmara dos Deputados, com pare-
cer favorável do deputado federal 
Diego Garcia (Republicanos-PR). Ele 
também não promoveu mudanças 
no texto do Executivo.

Em seu relatório, Bringel sa-
lientou que cerca de 200 mil pro-
priedades rurais serão beneficiadas 

pela medida provisória. O senador 
também afirma que os recursos se-
rão destinados  “em particular aos 
agricultores familiares que não têm 
cobertura do Programa de Garantia 
da Atividade Agropecuária (Proagro), 
ou seguro, e que tiveram suas rendas 
comprometidas, bem como a capaci-
dade de pagamento de seus débitos 
financeiros, comprometendo a pos-
sibilidade de obter financiamento 
para safra seguinte.”

A lei indica como fonte de recur-
sos o superávit financeiro apurado 
no balanço patrimonial do exercício 
de 2021, referente a recursos pri-
mários de livre aplicação. (Agência 
Senado)

O Plenário da Câmara dos De-
putados aprovou durante sessão 
deliberativa virtual, proposta que 
estabelece regras para os concur-
sos públicos para contratação de 
servidores federais. Estados e mu-
nicípios poderão definir normas 
próprias. O texto segue agora para 
análise do Senado.

O deputado Tiago Mitraud (No-
vo-MG) leu em Plenário o parecer 
do relator, deputado Eduardo Cury 
(PSDB-SP). O substitutivo ao Proje-
to de Lei 252/03, do Senado, estabe-
lece regras para todas as etapas da 
seleção (autorização, planejamen-
to, execução e avaliação), mas de 
forma concisa.

“O que se propõe é uma lei com 
normas mínimas para, preservando 
as experiências de sucesso já em 
andamento, contribuir para a efeti-
va realização e para a modernização 
dos concursos públicos no País”, 
explicou Cury. A versão do Senado 
tratava de vários detalhes, inclusive 
do peso das notas em exames.

O substitutivo aprovado esta-
belece que os concursos públicos 
deverão realizar avaliação por pro-
vas, ou provas e análise de títulos. 
Também será possível a etapa de 
curso de formação. O objetivo das 
seleções públicas de pessoal será 
avaliar conhecimentos, habilidades 
e competências para o cargo em 
questão.

A proposta autoriza a realização 
de provas a distância, de forma on-
line ou por plataforma eletrônica 
com acesso individual seguro. As re-
gras específicas serão definidas por 
regulamento da administração públi-
ca ou do órgão contratante, observa-
dos os padrões legais de segurança da 
informação.

Pelo texto aprovado, são conside-
radas formas válidas de avaliação:

- provas escritas, objetivas ou dis-
sertativas, e provas orais que cubram 
conteúdos gerais ou específicos;

- elaboração de documentos e si-
mulação de tarefas próprias do cargo, 
bem como testes físicos compatíveis 

com as atividades habituais;
- avaliação psicológica, exame de 

higidez mental ou teste psicotécnico, 
desde que conduzidos por profissio-
nal habilitado nos termos da regula-
mentação específica; e

- provas de títulos classificatórias.

ORGANIZAÇÃO - A comissão 
organizadora será composta por nú-
mero ímpar de membros, ocupantes 
de cargo ou emprego público e de-
cidirá por maioria absoluta. Não 
poderão participar da organização 
dos certames aqueles servidores 
com parentes inscritos no certame 
ou vinculado a entidades voltadas à 
preparação ou à execução dos con-
cursos públicos.

O texto também deixa claro que 
é vedada em qualquer fase ou etapa 
do concurso público a discriminação 
ilegítima de candidatos, com base 
em aspectos como idade, sexo, esta-
do civil, condição física, deficiência, 
etnia, naturalidade, proveniência ou 
local de origem. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 1516/22 per-
mite o parcelamento em 60 me-
ses dos débitos previdenciários 

de contribuintes (pessoas físicas 
e jurídicas) que contrataram tra-
balhadores da construção civil 

O Senado aprovou a MP 1.111 no dia 13 de julho, com relatório favorável do senador Roberth 
Bringel (União-MA)

Eduardo Cury defendeu a modernização dos concursos públicos

Capitão Alberto Neto, autor do projeto de lei
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entre 3 de fevereiro de 2020 e 22 
de maio de 2022.

Esse é o período em que vi-
gorou a Emergência em Saúde 
Pública de Importância Nacional 
(Espin) decorrente da pandemia 
de Covid-19.

A proposta em tramitação na 
Câmara dos Deputados é do de-
putado Capitão Alberto Neto (PL-
-AM). Ele afirma que a medida vai 
dar fôlego ao setor da construção 
civil, um dos mais afetados pela 
pandemia.

“Além dos elevados custos da 
construção civil, que subiram 
mais de 13% em 2021, o maior 
valor desde 2003, as pessoas que 
contrataram trabalhadores para 
a construção ou reforma de suas 
residências durante a pandemia 
agora enfrentam os pesados en-
cargos previdenciários impostos 
pela legislação”, diz Alberto Neto.

REGRAS - O projeto segue 
as linhas gerais de propostas de 
refinanciamento de débitos tri-
butários. O texto, por exemplo, 
determina que a adesão ao par-
celamento implicará na confissão 
irrevogável e irretratável dos dé-
bitos.

Poderão ser renegociados os 
débitos com a Receita Federal e 
a Procuradoria-Geral da Fazenda 
Nacional (PGFN) constituídos ou 
não, inscritos ou não em dívida 
ativa da União, ainda que em fase 
de execução fiscal já ajuizada, ou 
que tenham sido objeto de parce-
lamento anterior não integralmen-

te quitado.
O pagamento poderá ser feito 

em até 60 parcelas, com reduções 
de 100% das multas e encargos 
legais, incluídos os honorários 
advocatícios; e 100% dos juros de 
mora.

Sobre o valor de cada presta-

ção mensal incidirão juros equiva-
lentes à taxa referencial Selic, acu-
mulada mensalmente, mais 1%. O 
valor da parcela não poderá ser 
inferior a R$ 100.

Encerrado o prazo do parcela-
mento, eventual resíduo da dívida 
não quitada poderá ser pago à vista 

ou acrescido à última prestação.

TRAMITAÇÃO - O projeto será 
analisado em caráter conclusivo pe-
las comissões de Seguridade Social 
e Família; de Finanças e Tributação; 
e de Constituição e Justiça e de Ci-
dadania (CCJ). (Agência Câmara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 7,05

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 5,49

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Apoio a projetos de reciclagem poderá 
ser deduzido do Imposto de Renda

Congresso lembra Agosto Lilás e comemora 
16 anos da Lei Maria da Penha

Foram publicadas nessa sex-
ta-feira (5) as promulgações de 
trechos que haviam sido vetados 
pelo presidente Jair Bolsonaro na 
Lei 14.260, de 8 de dezembro de 
2021, que estabeleceu incentivos 
à indústria da reciclagem. O veto a 
parte dos dispositivos da lei foi der-
rubado em julho pelos parlamen-
tares e os dispositivos foram agora 
retomados na lei. Com isso, passa a 
ser possível deduzir do imposto de 
renda valores referentes ao apoio a 
projetos de reciclagem.

A lei, que teve origem no PL 
6.545/2019, criou incentivos à in-
dústria da reciclagem, como os 
Fundos de Investimentos para Pro-
jetos de Reciclagem (ProRecicle). O 

texto foi sancionado em dezembro 
de 2021, com 25 dispositivos veta-
dos. Em julho, os parlamentares 
derrubaram o veto a 14 desses dis-
positivos.

Com a promulgação, foram res-
taurados na lei os artigos que tra-
tavam da dedução no imposto de 
renda do apoio a projetos de reci-
clagem aprovados pelo Ministério 
do Meio Ambiente — em processo 
semelhante ao que ocorre na área 
da cultura com a Lei Rouanet. 
Essa regra vale para pessoas físi-
cas e para pessoas jurídicas tribu-
tadas com base no lucro real.

Os trechos retomados na lei 
também tratam dos tipos de pro-
jetos que poderão ser apoiados 

para ter direito à dedução, entre 
eles os voltados à capacitação, 
formação e assessoria técnica; à 
incubação de, micros e pequenas 
empresas, cooperativas e  empre-
endimentos sociais solidários; 
e às pesquisas e estudos para 
subsidiar ações que envolvam a 
responsabilidade compartilhada 
pelo ciclo de vida dos produtos, 
entre outros.

A dedução, para as pessoas físi-
cas, será limitada a 6% do imposto 
de renda devido apurado na de-
claração de ajuste anual. Para as 
pessoas jurídicas, o limite será de 
1% do imposto devido em cada 
período de apuração trimestral ou 
anual. (Agência Senado)

A cada sete horas uma mulher é 
assassinada no Brasil somente por 
ser mulher. O feminicídio foi tipifica-
do como crime em 2015, e é muitas 
vezes o desfecho de uma violência 
que vem crescendo dentro de casa. 
Para combater preventivamente esse 
tipo de crime, e para que ela não re-
sulte em morte, foi criada há 16 anos 
a Lei Maria da Penha.

As procuradorias da Mulher da 
Câmara e do Senado fizeram uma so-
lenidade para marcar o Agosto Lilás, 
mês de combate à violência contra a 
mulher, e lembrar esses 16 anos da 
lei de proteção às mulheres em situ-
ação de violência doméstica.

A própria Maria da Penha, mulher 
vítima de violência que deu nome à 
lei, participou do evento de forma 
virtual e pediu que o Brasil siga as 
recomendações da Comissão Inte-
ramericana de Direitos Humanos, 

entre elas a que prevê a educação 
para a não violência para as próxi-
mas gerações.

“Que preconiza que o estado bra-
sileiro deve incluir em seus planos 
pedagógico disciplinas destinadas à 
compreensão da importância do res-
peito à mulher e a seus direitos e ao 
manejo dos conflitos intrafamiliares. 
Acreditamos que a mudança de cul-
tura precisa passar impreterivelmen-
te pela educação”, disse.

ACORDO DE COOPERAÇÃO

A procuradora da Mulher na 
Câmara, deputada Tereza Nelma 
(PSD-AL), destacou que a Secretaria 
da Mulher e o Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) estão trabalhando 
desde 2021 num acordo de coope-
ração técnica para garantir um fluxo 
das denúncias de violência contra a 

mulher.
“A Procuradoria da Mulher possui 

atribuição regimental de receber, 
examinar e encaminhar denúncias 
de violência contra as mulheres bra-
sileiras no país e no exterior. Já fo-
ram encaminhadas cerca de 200 de-
núncias para os órgãos do Executivo 
e do Judiciário exigindo respostas e 
soluções para o caso. Porque o que 
tem acontecido é que, geralmente, 
o processo para no Judiciário e nós 
temos que mudar essa realidade”, 
disse.

Para a representante do Consór-
cio Maria da Penha, Lia Machado, 
apesar de grandes desafios ainda 
a ser superados, a Lei Maria da Pe-
nha é motivo sim de comemoração, 
uma vez que como lei preventiva ela 
conseguiu mudar a opinião popular 
sobre violência doméstica. (Agência 
Câmara)

R
_

Y
O

S
H

A
 
-
 
S

T
O

C
K

.
A

D
O

B
E

.
C

O
M

A
L

A
N

 
R

O
N

E
S

/
 
C

Â
M

A
R

A
 
D

O
S

 
D

E
P

U
T

A
D

O
S

Com a derrubada dos vetos e a promulgação foram restaurados na lei os artigos que tratavam da 
dedução no imposto de renda do apoio a projetos de reciclagem aprovados pelo Ministério do Meio 

Ambiente
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Hospital Aroldo Tourinho comemora 
Dia Nacional da Saúde

Sinusites e conjuntivites aumentam risco 
da celulite ocular em crianças 

Secretário de Saúde de Pirapora participa 
da reunião do Cosems-MG

A propósito do Dia Nacional da 
Saúde celebrado nessa sexta-feira 
(5/08), o presidente do Hospital 
Aroldo Tourinho, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida, saudou 
e parabenizou “todos e todas profis-
sionais da saúde em todos os níveis 
que trabalham de forma eficiente, 
competente e abnegada para oferecer 
à população de Montes Claros e do 
norte de Minas a melhor assistência”. 

O presidente do HAT falou tam-
bém da preocupação da instituição 
em oferecer serviços que possam 
diagnosticar precocemente possíveis 
problemas de saúde. “Hoje nós te-
mos  serviço adequado para exames 
pré-diagnósticos, laboratoriais e, 
por exemplo, na área da cardiolo-
gia implantamos  ‘check-up’ que vai 
permitir de forma eficiente avaliação 
médica preventiva”. E fez um alerta: 
“preservemos a nossa saúde, ado-
temos procedimentos preventivos 

para evitar o pior. É aquela frase tão 
antiga, conhecida de nossos avós ‘de 
que sempre é melhor prevenir que 
remediar”. 

Aproveitou, ainda, para concla-
mar as autoridades, o Poder Público 
e lideranças políticas a estarem “cada 
vez mais empenhadas em contribuir 
para a sobrevivência das instituições 
da área de saúde, principalmente os 
hospitais filantrópicos”. 

“Temos que pensar de forma co-
letiva, temos que estar integrados, 
harmoniosos, buscando promover a 
melhor assistência”, salienta o profes-
sor Paulo César. 

Ele acrescenta: “faço um chama-
mento para que o Hospital Aroldo 
Tourinho, a Santa Casa, o Hospital 
das Clínicas Mário Ribeiro da Silveira, 
o Hospital Universitário Clemente de 
Farias e a Fundação de Saúde Dilson 
de Quadros Godinho, de mãos da-
das, ofereçamos a melhor assistência 

à saúde de Montes Claros”. 

DIA NACIONAL DA SAÚDE 

O Dia Nacional da Saúde foi insti-
tuído com o objetivo de conscientizar 
as pessoas sobre a importância dos 
cuidados com a saúde e a educação 
sanitária. A data também celebra a 
memória do médico e sanitarista 
Oswaldo Cruz, nascido em 5 de agos-
to de 1872. 

 A atuação do médico con-
tribuiu para o combate e erradicação 
de epidemias como a peste bubônica, 
febre amarela e varíola. Em tempos 
onde a disseminação de informa-
ções era extremamente limitada se 
comparado com o cenário atual, o 
sanitarista propôs campanhas de sa-
neamento, cuidados com a higiene e 
vacinação, o que, nos dias de hoje é 
consenso entre médicos e cientistas 
especializados em saúde pública.

Durante o outono e o inverno, 
as doenças do trato respiratório 
são muito prevalentes. Esse ano, 
particularmente, o número de ca-
sos dessas patologias tem aumenta-
do bem acima da curva de outros 
anos.

Uma das explicações é o lon-
go período de isolamento social 
imposto pela pandemia. Como as 
crianças ficaram em casa, estiveram 
menos expostas às doenças respira-
tórias comuns nos meses do outo-
no e inverno.

O que poucas pessoas sabem é 
que algumas dessas doenças, como 
a sinusite, otite e, mais raramente, 
a conjuntivite, podem evoluir para 
as chamadas celulite periorbital e 
orbital, ou celulite ocular.

De acordo com a médica oftal-
mopediatra e neuroftalmologista, 

Marcela Barreira, a celulite 
periorbital é a infecção da parte 
anterior (da frente) da pálpebra. 
“Nessa forma, os componentes da 
órbita e demais estruturas oculares 
não são afetados. Na orbital, a in-
fecção atinge a órbita, o que inclui 
os músculos oculares e a gordura 
da região. Um ponto importante 
é lembrar que nenhuma das duas 
formas atinge o globo ocular. Na 
maior parte dos casos, a celulite 

ocular atinge crianças pequenas. 
A razão é que a anatomia dos seios 
da face (ou paranasais) na infância 
ainda não está completa. Em geral, 
as cavidades dos seios paranasais 
são preenchidas com ar. Contudo, 
durante as infecções respiratórias, 
com resfriados e sinusites, essas 
cavidades podem ser preenchidas 
com muco”, explica a médica.

Como nas crianças os seios pa-
ranasais ainda não estão totalmente 
formados, a migração de bactérias 
e outros micro-organismos para a 
região ocular é significativamente 
maior.

 
CELULITE ORBITAL É 

EMERGÊNCIA MÉDICA
 
A especialista alerta os pais que 

a celulite orbital é uma emergência 
médica. “Trata-se de uma condição 
grave que pode evoluir para um 
desfecho muito ruim. A celulite or-
bitária pode causar danos no nervo 
óptico e, em outros casos, danos 
neurológicos. Caso a infecção se 
espalhe para a corrente sanguínea, 
há risco de sepse”, adverte Marcela 
Barreira. 

Sem dúvidas, a sinusite é o prin-
cipal fator de risco e quase sempre 
está presente nos casos da celulite 

orbital. Mais raramente, otites e 
conjuntivites podem aumentar o 
risco da condição, bem como pica-
das de insetos e traumas na região 
periorbital. Outras causas menos 
frequentes são a infecção dos duc-
tos lacrimais e tumores.

 
COMO DIFERENCIAR A 

CELULITE ORBITÁRIA DE 
OUTRAS CONDIÇÕES?

 
Os principais sintomas da celuli-

te periorbital e orbital são, segundo 
a especialista, vermelhidão e incha-
ço nas pálpebras, além de dor no 
olho afetado. Contudo, esses sinto-
mas podem ser facilmente confun-
didos com uma conjuntivite e até 
mesmo com uma alergia ocular.

“A celulite ocular é uma infec-
ção. Portanto, a criança vai apre-
sentar outros sintomas como fe-
bre, mal-estar geral e prostração. 
Nos quadros da celulite orbital, 
mais especificamente, há outras 
manifestações, que inclusive aju-
dam a diferenciar clinicamente as 
duas formas”, ressalta a médica.

“A criança pode ter visão dupla, 
dor importante na movimentação 
ocular, inchaço da conjuntiva cha-
mada de quemose, pode ter baixa 
acuidade visual. Além disso, em 

   DOENÇAS DE INVERNO

   190° CIB ITINERANTE

casos mais graves, pode ocorrer 
uma proptose ocular, condição em 
que o globo ocular é empurrado 
para frente, o popular ‘olho esbu-
galhado’. Por fim, podemos ter a 
oftalmoparesia que afeta a movi-
mentação dos músculos oculares”, 
afirma.  

 DIAGNÓSTICO E TRATAMENTO 
DEVEM SER IMEDIATOS

 
A celulite ocular é tratada em am-

biente hospitalar. Ou seja, a criança 
deve ser internada para iniciar, ime-
diatamente, a administração de anti-
biótico na veia.

 “A prevenção passa pelo trata-
mento adequado da sinusite e infec-
ções do trato respiratório superior, 
em geral. Os pais devem ficar aten-
tos aos sinais e sintomas e procurar 
um oftalmologista na presença dos 
sintomas citados assim que possí-
vel”, orienta Marcela Barreira.

No dia 2 de agosto foi realizada 
a 190° CIB Itinerante e reunião do 
Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde (Cosems-MG) da micror-
região de Pirapora, em Santa Fé. 
Na ocasião também foi apresentada 
a experiência exitosa do município 
de Pirapora intitulada: Núcleo de 
Gestão Estratégica em Saúde (Nu-
gestes).

Segundo relatou o secretário de 
Saúde de Pirapora, Rafael Lana, “esta 
ação conjunta da Gerência Regional 

de Saúde (GRS) e Cosems de Pirapo-
ra teve por objetivo a realização das 
CIBs em cada um dos municípios da 
micro. A experiência exitosa do mu-
nicípio de Pirapora, Núcleo de Ges-
tão Estratégica em Saúde – Nuges-
tes, sobre a excelência na Gestão do 
SUS foi apresentada pelo secretário 
de Saúde de Pirapora e Presidente 
do COSEMS da Microrregião de Pira-
pora, Rafael Lana”, informou.

A Comissão Intergestores Biparti-
te do Estado de Minas Gerais – CIB-

-SUS/MG foi instituída pela Resolu-
ção nº 637, de 25 de junho de 1993, 
sendo reconhecida como foro de 
articulação, negociação, pactuação e 
deliberação entre gestor estadual e 
os gestores municipais, quanto aos 
aspectos operacionais e de regula-
mentação das Políticas de Saúde no 
âmbito da Gestão do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) no Estado. Tem 
como apoio técnico, administrativo 
e operacional a Secretaria Executiva. 
(KELLY CRISTINA – Colaboradora)

O pequeno Asafe contraiu celulite orbital depois de ser diagnosticado com sinusite 
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Presidente Bolsonaro (PL) discursa contra 
as drogas, ideologia de gênero e contra o 
aborto

Exercício físico e boa alimentação leva mais 
qualidade de vida às pessoas

Jovens falam sobre o nervosismo ao tentar a primeira 
carteira de habilitação

VINÍCIOS SANTOS 

O presidente da República, Jair 
Messias Bolsonaro (PL), desembar-
cou por volta das 14h dessa sexta-

-feira (5), no Aeroporto Mário Ribei-
ro, em Montes Claros - onde já era 
aguardado por milhares de apoia-
dores. A partir de então, teve início 
uma grande motociata, que percor-

reu a Av. Governador Magalhães 
Pinto, passando pela Av. Deputado 
Plínio Ribeiro e outros pontos im-
portantes da cidade, até chegar ao 
Parque de Exposições João Alencar 

Athayde. 
No local, Jair Bolsonaro rece-

beu o Diploma de Honra ao Mé-
rito, Antônio Lafetá Rebello, que 
homenageia personalidades que 

são reconhecidas, no exercício de 
suas atividades de gestão, as quais 
contribuíram para um maior cresci-
mento e desenvolvimento do muni-
cípio de Montes Claros.

JOYCE ALMEIDA 

Praticar atividade física é extrema-
mente importante para desenvolver 
uma boa saúde e viver com mais qua-
lidade de vida, assim como também 
é essencial a adoção de uma alimen-
tação saudável e a ingestão de água 
constantemente. No entanto, nem 
sempre é fácil manter uma vida com 
esses hábitos, muito menos conse-
guir dedicar um tempo específico, 
com a frenética vida do cotidiano.

Camila Rodrigues, 29 anos, é 

administradora e também advoga-
da. Ela conta que, devido a vários 
problemas de saúde desenvolvidos, 
decidiu começar a praticar atividade 
física para melhorar a qualidade de 
vida. “Eu comecei a fazer caminha-
das em novembro de 2021, pois 
estava me sentindo um pouco acima 
do peso, estava dormindo mal, e 
também fazia uso de medicação para 
ansiedade e depressão. Mas decidi 
mudar esse cenário, porque tinha 
apenas 28 anos e era nova demais 
para estar tomando a quantidade de 

remédios que estava usando” - relata 
a advogada. 

Segundo Camila, ela começou a 
realizar caminhadas regularmente 
por indicação médica e logo sentiu 
os efeitos positivos na saúde. “Foi 
notável a diferença que a mudança 
de hábitos me fez, por exemplo, no 
meu sono, passei a dormir noites 
completas, e a me sentir bem descan-
sada. Em janeiro deste ano, mudei 
a atividade física para musculação, 
pois tenho um desgaste no joelho, 
e a caminhada inchava muito. Então, 

fiz alguns exames médicos, passei 
por fisioterapia, e, sem dúvidas, foi a 
melhor escolha que fiz, pois durmo 
ainda melhor, meu corpo está mais 
ativo, tenho mais concentração para 
fazer as atividades do dia a dia, e mi-
nha disposição também melhorou 
bastante”, e ela acrescenta: “conse-
gui parar com a medicação que eu 
usava, porque melhorei muito com 
métodos alternativos, sendo a ativi-
dade física o principal deles. Hoje 
faço todos os dias e, ainda, levo mi-
nha irmã comigo, sendo uma incen-

tivando a outra”, finaliza.
Outras pessoas costumam usar a 

bicicleta como meio de melhorar o 
bem estar, como é o caso de João 
Vitor Silva, de 22 anos, que relata 
praticar exercícios por saúde. Ele 
afirma que procura sempre ter 
uma boa alimentação. “Tento fazer 
de tudo um pouco para revezar. 
Eu costumo pedalar regularmente, 
pois é muito benéfico para me aju-
dar a controlar a ansiedade. É uma 
atividade que abre a mente e ajuda 
a distrair dos problemas”, pontua 

o jovem.
Já Amanda Silva disse que co-

meçou a frequentar a academia 
por estética, mesmo possuindo 
alguns problemas de coluna. “Eu 
costumo fazer musculação durante 
40 minutos por dia. Faço também 
uma caminhada e uma corrida fora 
das academias. Raramente costu-
mo faltar, então, quando começou 
a pandemia, foi um grande desafio 
ter de fazer os exercícios em casa”, 
conta a vendedora de 19 anos. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

O sonho de conquistar a habi-
litação é algo desejado por muitas 
pessoas, principalmente os jovens. 
A ideia de se tornar mais indepen-
dente é uma realização pessoal im-
portante, que exige muito esforço 
e dedicação do futuro condutor, e 
mais ainda, é necessária muita calma 
e concentração nessa etapa.

Marcus Vinicius Pinheiro tirou a 
habilitação este ano e conta que seu 
processo foi bem complicado. “Eu 
fiquei muito nervoso, no início pa-

recia fácil, pois tenho um pouco de 
facilidade em provas escritas, nem 
estudei muito. Depois que passei 
tive que esperar uns três meses para 
iniciar as aulas de direção e tive mui-
ta dificuldade, principalmente nas 
aulas de rua, porque eu nunca tinha 
pilotado uma moto antes, então pa-
guei por aulas extras, sete no total”, 
conta o engenheiro.

Ele ainda conta que, apesar de 
toda a ansiedade, conseguiu realizar 
a conquista. “Nem consigo calcular o 

quanto fiquei nervoso na prova de 
direção, fiquei muito tenso e, para 
piorar, o meu instrutor era um pou-
co sem paciência. No dia do exame, 
eu tentei ficar calmo, porém fiquei 
nervoso e cometi alguns erros. Gra-
ças a Deus, isso não me impediu de 
tirar a carteira”, conclui o engenhei-
ro.

Para Ana Claudia Araújo não foi 
muito diferente. “Foi muito difícil 
para mim, chorei e pensei várias ve-
zes em desistir, pois eu tentei passar 

no exame quatro vezes. Mas também 
teve um lado positivo, porque com 
essa experiência passei a ter mais 
confiança em mim, fui descobrindo 
que era capaz, mesmo não tendo 
muita ajuda por parte da autoesco-
la. Além do nervosismo, tive muita 
pressão e isso complicou muito, 
mas, no final, deu tudo certo”, relata 
Ana - que conquistou a habilitação 
no final do ano passado. ( JOYCE 
ALMEIDA - Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

   VISITA A MONTES CLAROS

   SAÚDE

O presidente Jair Bolsonaro discursou para apoiadores no P
arque de Exposições João Alencar Athayde

Carreata e motociata de grandes proporções tomaram conta de avenidas, especialmente nas vias de acesso ao Parque João Alencar Athayde

Público compareceu à área de eventos do Parque, onde o 
presidente foi recebido

Camila Rodrigues (dir.) conta que “devido a vários problemas 
de saúde desenvolvidos, decidiu começar a praticar atividade 

física para melhorar a qualidade de vida”
“Gosto muito de pedalar e também busco sempre ter uma boa 

alimentação” - João Vitor 

“Eu costumo fazer musculação durante 40 minutos por dia. Faço 
também uma caminhada e uma corrida fora das academias”, 

afirma Amanda Silva 

Depois, na área de eventos do 
Parque, o presidente andou a ca-
valo, cumprimentou apoiadores 
e, posteriormente, por volta das 
15h30, discursou no palco princi-
pal. Em sua fala, Bolsonaro disse 
que Minas Gerais é um estado prós-
pero, rico, e de uma gente maravi-
lhosa. 

“É uma alegria, voltar a esta terra 
(Minas Gerais), onde eu consegui 
uma segunda vida, após o atenta-
do que sofri em 2018. Só tenho a 
agradecer a Deus e a todos vocês. 
E é também uma grande alegria ver, 
cada vez mais, as ruas do nosso país 
nas cores verde e amarela. A voca-
ção do nosso povo é a liberdade, o 
progresso e a ordem! Juntos, vamos 
continuar construindo o futuro 
desta nação”, disse o presidente e 
acrescentou: “enfrentamos durante 
o nosso Governo uma pandemia, 
uma seca prolongada e uma guerra 
(Rússia x Ucrânia), fatos que tive-
ram consequências humanitárias e 
econômicas para todos os países, 
mas temos sido exemplo para o 
mundo”. 

Ainda em seu discurso, Bolsona-
ro afirmou ser um governo “contra 
as drogas, contra a ideologia de gê-
nero e a favor da vida”, sob os fortes 
aplausos dos apoiadores. Também 
destacou a queda do preço dos 
combustíveis - que conforme ele - 
deve abaixar ainda mais em todo o 
país. 

Jair Messias Bolsonaro agrade-
ceu a presença de todos e se des-
pediu do público por volta das 16h. 
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Vegetariana fala a respeito do seu estilo 
de vida sem o consumo de carne

Consumidores reclamam do preço alto da 
carne 

Capacitação para operação de aeronaves 
remotamente pilotadas é realiza pelo Censipam 

“Eu escolhi adotar porque eu nunca fui fã de carne vermelha, só 
comia por rotina”, conta Ana Clara Silva

JOYCE ALMEIDA

Embora o Brasil seja um dos 
maiores consumidores de carne do 
mundo, a cultura vegetariana vem 
crescendo consideravelmente nos 
últimos anos. Segundo pesquisa, 
o vegetarianismo consiste em uma 
dieta alimentar construída com 
alimentos de origem vegetal, por-
tanto, é a escolha de não comer ne-
nhum tipo de carne animal e seus 

derivados, como leite e ovos. 
De acordo com a última pesquisa 

do Ibope, realizada em 2018, houve 
um aumento de 75% em compara-
ção a 2012, em que somente 8% 
das pessoas se consideravam vege-
tarianas, sendo aproximadamente 
30 milhões de brasileiros. Dentre 
os diferentes motivos, o respeito à 
vida dos animais é o principal ideal 
na escolha deste estilo alimentar.

Ana Clara Silva, de 24 anos, é 

pedagoga e diz que escolheu o 
vegetarianismo porque não gosta-
va de consumir carne. “Eu escolhi 
adotar a dieta porque eu nunca fui 
fã de carne vermelha, só comia por 
rotina. Era apaixonada por frango e 
eu sempre comia todas as vezes que 
podia escolher”, conta e completa: 
“certa vez decidi ficar um tempo 
sem comer carne nenhuma para 
limpar meu corpo e ver se eu con-
seguiria ficar sem consumir carne 

Nos últimos anos, a carne foi 
um dos itens de consumo que 
mais teve alta dos preços. Segundo 
a edição “Estudo Sobre Variação 
de Preços dos Produtos na Pande-
mia”, o IBPT - Instituto Brasileiro 
de Planejamento e Tributação - 
aponta que entre a carne de boi 
teve a maior elevação real entre os 
meses de março de 2020 e outu-
bro de 2021, descontada a inflação 
de 133,70%, ultrapassando o arroz 
que, no levantamento anterior fei-
to, foi o produto com maior alta 
de valores.

Esse é um cenário muito preo-
cupante, que com certeza possui 
um impacto grande na realidade 
do brasileiro, que tem que lidar 
com cada vez mais alimentos su-
bindo de preço. É o caso da autô-
noma, Veronica Pereira. “Está mui-
to difícil se alimentar bem, ou pelo 
menos um pouco, principalmente 
com a carne estando realmente 
muito cara. Com a condição finan-
ceira que temos, não estamos dan-
do conta”, comenta.

Segundo a trabalhadora rural, 
Lucijane Nascimento, essa situa-

ção está se tornando cada vez mais 
insustentável. “Está cada vez mais 
difícil colocar um pedaço de carne 
na mesa, pois agora, nas raras ve-
zes que vamos ao supermercado, 
estamos comprando bem menos e 
pagamos muito mais. E agora até 
as carnes consideradas inferiores 
estão um absurdo, não tem para 
onde correr, pois os preços não 
acompanham o salário que recebe-
mos. Fora que além da carne, está 
tudo muito caro”, pontua. ( JOYCE 
ALMEIDA - Sob supervisão de Stê-
nio Aguiar)

Militares foram capacitados 
para operação de aeronaves re-
motamente pilotadas (ARPs), 
popularmente conhecidas como 
“drones”. O curso foi ministrado 
pelo Centro Gestor e Operacional 
do Sistema de Proteção da Amazô-
nia (Censipam), do Ministério da 
Defesa.

As atividades teóricas concen-
traram-se no Centro de Coorde-
nação Geral do Censipam. Duran-
te as instruções, foram abordadas 
as legislações e normas aeronáuti-
cas, o preparo de voo, aplicativos 
de controle, geração de produtos 
cartográficos e boas práticas no 
uso de aeronaves remotamente 
pilotadas. 

“O curso veio agregar conhe-
cimento técnico e certificar a 

função de piloto de drone, permi-
tindo, assim, que a atividade seja 
executada com base na legislação 
em vigor e dentro das normas de 
pilotagem. O conteúdo progra-
mático proporcionou a utilização 
de todos os recursos disponíveis 
na aeronave, incluindo diversas 
ferramentas de monitoramento e 
segurança de voo, fundamentais 
para o gerenciamento de riscos”, 
afirmou o Segundo-Tenente Ricar-
do Remedi Farias, do Centro de 
Comunicação Social do Exército 
(CCOMSEx).

O Curso de Pilotagem de Dro-
ne/SARP – Classe 3, cujos mode-
los pesam entre 250 gramas e 25 
kg, ainda incluiu diversas missões 
simuladas, realizadas na Floresta 
Nacional de Brasília, na Praça dos 

Cristais e no Comando Militar do 
Planalto (CMP). Os participantes 
foram testados em operações de 
reconhecimento, inteligência, vi-
gilância, busca, salvamento e re-
gistro de atividades militares.

O soldado Júlio Cezar Martins 
Pereira, da Base de Administração 
e Apoio ao CMP, está em seu pri-
meiro ano no Exército e atua na 
produção de conteúdo fotográfi-
co e audiovisual para comunica-
ção social. “É uma oportunidade 
valiosa, pois essa capacitação 
proporcionará a melhoria da qua-
lidade dos nossos produtos de 
divulgação, além de trazer co-
nhecimentos relevantes para o 
desempenho em operações mili-
tares”, disse.

Ao todo, 18 pilotos receberam 

certificação, cadastrando-se no 
Sistema de Aeronaves Não Tripu-
ladas (SISANT), da Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac), e no 
SARPAS, desenvolvido pela Aero-
náutica para possibilitar o acesso 
controlado ao Espaço Aéreo Bra-
sileiro por Sistemas de Aeronaves 
Remotamente Pilotadas (SARPs). 
Além de integrantes do Exército 
Brasileiro, também participaram 
do curso militares da Marinha do 
Brasil e dois servidores do pró-
prio Censipam. 

FORMADO | O Capitão Ma-
theus Carvalho Moretto, do Exér-
cito Brasileiro, concluiu com 
aproveitamento o curso de Com-
plex Terrain Leader (CTL), do 
Canadian Army Advanced Warfare 
Centre (CAAWC), centro de exce-

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
Online

ZUKERMAN

Leilões
 Para maiores informações:  3003 0677       |       www.ZUKERMAN.com.br       | 

             1º Leilão: 18/08/2022, às 13:00 h   |   2º Leilão: 19/08/2022, às 13:00 h

Dois Lotes/Chácaras de números 01 (um) e 02 (dois), da quadra n° 31 (trinta e um) do loteamento bairro Arapuã, localizado em terras das antigas
Fazendas Tamanduá ou Pau d’óleo, no município de Francisco Sá/MG, cada um com a área de 2.000,00m², totalizando a área de 4.000,00 m² (quatro
mil metros quadrados), com limites e confrontações constantes na planta aprovada pela Prefeitura Municipal de Francisco Sá/MG. Imóvel objeto da
matrícula nº 5363 do Oficial de Registro de Imóveis de Francisco Sá/MG.  Observação: Imóvel ocupado. Desocupação pelo adquirente, nos termos
do art. 30 e § único da lei 9.514/97.

Credora Fiduciária: INVESTIMOVEIS  GESTÃO  E  APOIO  ADMINISTRATIVO  LTDA      *      Fiduciante:  DENIS  ALEXSSANDER  DE  OLIVEIRA  CORDEIRO

CHÁCARAS DE NÚMEROS 01 (UM) E 02 (DOIS)    -    FRANCISCO SÁ/MG   -    ANTIGAS FAZENDAS TAMANDUÁ OU PAU D’ÓLEO

Lance Mínimo 1º Leilão: R$ 84.260,00   |      Lance Mínimo 2º Leilão: R$ 43.643,00
O arrematante presente pagará no ato o preço total da arrematação e a comissão da leiloeira, correspondente a 5% sobre o valor de arremate, inclusive
o devedor fiduciante, no caso do exercício do direito de preferência, na forma da lei. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto nº 21.981
de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto nº 22.427 de 1º de fevereiro de 1.933, que regula a profissão da Leiloeira Oficial.
Edital completo no site da leiloeira. Leiloeira Oficial: Dora Plat – Jucesp 744.

branca e vermelha. Fiquei 6 meses e 
não senti muita falta, decidi então, 
que com certeza tiraria ela de vez 
e que só continuaria com frango e 
peixe, porém, quando voltei comer, 
vi que não era mais tão gostoso. 
Então, pensando em todo impacto 
ambiental e nos animais, decidi que 
não faria mais sentido para mim, 
continuar comendo carne”. 

A pedagoga explica ainda que 
escolher por seguir uma alimenta-
ção sem carne é difícil, porque em 
Montes Claros o mercado não aten-
de muito este público. “Raramente 
encontro opções vegetarianas em 
lanchonetes e restaurantes aqui, 
então, por precaução, eu sempre 
saio de casa de barriga cheia. Nos 
supermercados temos poucos pro-
dutos para vegetarianos, e o quê 
‘me salva’ são as receitas naturais da 
internet. Contudo, se eu quiser co-
mer um hambúrguer, por exemplo, 
eu mesma preciso preparar, pois 
não acho para comprar, embora em 
muitas outras cidades os supermer-
cados tenham essas opções”. 

Ana Clara finaliza comentando 
que, apesar das dificuldades, se sen-
te bem com a própria escolha. “Me 
sinto mais saudável, já que minha 
dieta é toda pensada nas vitaminas 
e proteínas que preciso”, conclui. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

   POR OUTRO LADO...

lência do Exército Canadense que 
capacita militares para operações 
em ambiente de montanha. O cur-
so, com duração de 2 meses, ini-
ciou-se com 20 alunos, dos quais 
11 obtiveram êxito.

O curso é estruturado em 4 
fases: equipagem de vias e resga-
te, instalações urbanas, escalada 
em rocha e fase alpina. Os milita-
res que concluem o treinamento 

tornam-se capazes de atuar em 
locais que restringem a locomoção 
normal das tropas, facilitando sua 
passagem em ambientes monta-
nhosos, urbanos e alpinos. Dentre 
as principais capacitações do Líder 
em Terrenos Complexos, desta-
cam-se as habilidades de escalada, 
rapel, navegação, montagem de 
instalações com corda e evacuação 
de feridos. (Exército Brasileiro)
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PCMG desarticula quadrilha e apreende grande 
quantidade de drogas no Norte de Minas 

PC ratifica prisões de 
suspeitos de ameaçar 
crianças na entrada da 
escola

Veículo pega fogo em 
posto de combustíveis 
e fica destruído

Durante operação de combate à furto, homens 
acabam presos 

VINÍCIOS SANTOS 

Foi desencadeada, pela a Polí-
cia Civil de Minas Gerais, a ‘Ope-
ração Velozes e Furiosos’, na qual 
foram presos quatro homens, 

duas mulheres, e apreendida 
grande quantidade de drogas e 
apetrechos que utilizados no trá-
fico; a ação foi realizada na cida-
de de Espinosa - Norte de Minas 
Gerais, na última quinta-feira (4). 

Durante as diligências foram 
apreendidos 102 pinos de co-
caína; 87 porções de maconha; 
diversas porções de crack; mais 
de 400 gramas de cannabis sativa 
em processamento; pedras para 

preparação de cocaína; 1.063 pi-
nos de cocaína novos, prontos 
para embalar as drogas; diversos 
apetrechos e ferramentas utiliza-
dos na traficância; R$ 570,00 em 
dinheiro; correntes e relógio de 

ouro; quatro aparelhos celulares; 
uma arma de fogo e cartuchos; 
um veículo provavelmente utili-
zado em homicídio. A operação 
contou com dois cães do canil da 
Polícia Civil. 

Esta foi mais uma ação que 
representa o compromisso da 
Polícia Civil de Minas Gerais no 
combate à criminalidade, à pre-
servação da paz pública e preser-
vação aos direitos fundamentais.

Na quinta-feira (4), homens 
suspeitos de ameaçar crianças na 
entrada e saída da escola em Espi-
nosa tiveram as prisões ratificadas 
pela Polícia Civil. O delegado Euje-
cio Coutrim se baseou nos crimes 
de ameaça, perseguição, desobedi-
ência e violação de domicílio para 
mantê-los encarcerados.

O delegado explicou: “eles es-

tavam ameaçando as crianças no 
período em que elas chegavam para 
as atividades escolares, bem como 
quando elas deixavam o educandá-
rio para ir embora para casa”.

Segundo a Polícia, os envolvi-
dos são andarilhos e ameaçaram as 
crianças por um período de uma 
semana. Eles falavam palavras de 
baixo calão para os menores e in-

timidaram pais e responsáveis para 
que não acionassem a Polícia. No 
momento em que foram presos, os 
andarilhos portavam armas bran-
cas, que, de acordo com o relato 
das vítimas, eram usadas no mo-
mento em que as ameaças eram 
proferidas. Os dois homens foram 
levados para o presídio de Monte 
Azul.

Na noite de quinta-feira (4), câ-
meras de segurança registraram o 
momento em que uma kombi pe-
gou fogo em um posto de combus-
tíveis. Nas imagens, é possível ver 
que as chamas começam na parte 
traseira assim que o motorista dar 

partida no veículo para sair do 
posto após o abastecimento. Assim 
que percebe o fogo, ele e o passa-
geiro saem correndo.

Os frentistas usam extintores 
para tentarem controlar as chamas 
e em seguida, a kombi é empurra-

da para fora do posto de combus-
tíveis. Segundo a Polícia Militar, o 
fogo foi controlado com apoio de 
um caminhão-pipa da prefeitura e 
o automóvel teve perda total. Nin-
guém ficou ferido. As causas do 
incêndio não foram identificadas.

Nessa sexta-feira (5), durante a 
operação realizada pelo Ministério 
Público - em parceria com as polícias 
Civil e Militar - quatro pessoas foram 
presas. Três pessoas foram presas 
na zona rural de Rio Pardo e uma 
na zona rural de Serranópolis. Além 
disso, foram cumpridos mandados 
de busca e apreensão.

Os suspeitos são acusados de se-
rem lideranças de invasões de terras 

e furtarem eucalipto. Conforme a 
Polícia Militar, as investigações co-
meçaram no início do ano, quando 
os suspeitos invadiram uma proprie-
dade com aproximadamente dois 
mil hectares de plantação de euca-
lipto.

No decorrer da ação, foram apre-
endidas três munições calibre 38, 
uma espingarda calibre 32, dinheiro, 
cheque e anotações das invasões.
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   ‘VELOZES E FURIOSOS’

   AINDA EM ESPINOSA...
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Santa Casa e UNIFIPMoc lançam 1º 
Congresso Brasileiro de Medicina

Prédio do antigo 
Restaurante Popular 
vai abrigar Unidade de 
Saúde

Prefeitura divulga programação das Festas de 
Agosto e do Festival Folclórico

Escola Estadual 
Dulce Sarmento 
recebe Workshop 
Fisioecológico
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A Santa Casa Montes Claros, em parceria com 
a UNIFIPMoc Afya, promoveu, na última quin-
ta-feira (04), o coquetel de lançamento do 1º 
Congresso Brasileiro de Medicina da região com 
o intuito de compartilhar informações técnicas e 
contribuir para a ampliação do conhecimento. O 
evento contou com a presença de membros da 
diretoria das Instituições organizadoras, autori-
dades e médicos.

De acordo com o superintendente do hospi-
tal, Maurício Sérgio, a iniciativa vai ser um meio 
de fomentar ainda mais a discussão sobre a se-
gurança e qualidade na saúde. “A nossa intenção 
é contribuir e garantir que a assistência à saúde 
seja ainda mais ampliada. O Congresso será uma 
excelente oportunidade para trocas de experiên-
cias com grandes nomes da medicina nacional”, 
afirma Maurício. 

CONGRESSO - O 1º Congresso Brasileiro de 

Medicina, organizado pela UNIFIPMoc Afya e 
a Santa Casa Montes Claros, será um evento de 
caráter técnico-científico inovador, destinado a 
médicos, acadêmicos e profissionais da área de 
saúde que buscam atualização profissional e evo-
lução de carreira. 

A proposta é trazer temáticas multiprofissio-
nais da área, com um ambiente inovador, voltado 
para a troca de experiências e a promoção de co-
nhecimento através de palestras, debates, discus-
sões sobre grandes temas como a clínica médica, 
saúde da mulher, oncologia, cardiologia e saúde 
mental.

O evento acontecerá nos dias 20, 21 e 22 de 
outubro no Portal Eventos (Rua Tupinanbás, 535, 
Melo - Montes Claros - MG) e contará com a pre-
sença de profissionais renomados, além da pales-
tra magna com o professor, historiador, doutor 
pela Universidade de São Paulo e escritor, Lean-
dro Karnal. (KAMILA SOARES – Colaboradora)

A Prefeitura de Montes Claros irá 
realizar, no dia 5 de setembro, a ses-
são de abertura do processo de lici-
tação que vai contratar empresa para 
reformar o imóvel onde funcionava 
o Restaurante Popular de Montes 
Claros, ao lado do Mercado Munici-
pal Christo Raeff.

A obra permitirá que o imóvel 

abrigue uma equipe da Atenção Pri-
mária em Saúde que irá atender os 
usuários da zona rural quando esti-
verem na área urbana; além do Nú-
cleo de Atenção Judicial (NAJU), que 
é um órgão da Secretaria Municipal 
de Saúde responsável por receber 
decisões sobre ações judiciais que 
requerem medicamentos de alto 

custo, entre outras demandas.
O valor total do investimento será 

de cerca de R$ 1,7 milhões, que se-
rão utilizados para a reforma e ade-
quação do prédio. De acordo com o 
edital do processo de concorrência 
pública nº 013/2022, o prazo para a 
execução da obra é de 8 meses. (AT-
TILIO FAGGI - Colaborador)

A Prefeitura de Montes Claros 
divulgou a programação da 181ª 
edição das Festas de Agosto e do 
42º Festival Folclórico da cidade. A 
abertura oficial das Festas será na 
noite de terça-feira (16), na sede da 
Associação dos Catopês, Marujos e 
Caboclinhos, localizada no bairro 
Morrinhos.

A programação religiosa tem 
início na noite de quarta-feira (17), 
com o hasteamento do mastro de 
Nossa Senhora do Rosário, em 
frente à igreja de mesmo nome. 
Na manhã de quinta-feira (18), ha-
verá o cortejo de Nossa Senhora 
do Rosário pelas principais ruas da 
região central da cidade, com saída 
da Praça Dr. João Alves (Automóvel 
Clube).

Na noite de quinta-feira haverá 
o hasteamento da bandeira de São 
Benedito, também em frente à igre-
ja do Rosário. Na manhã de sexta-
-feira (19), os catopês, marujos e 
caboclinhos saem em cortejo para 
celebrar o reinado do santo negro.

Já na noite de sexta-feira, haverá 

o hasteamento do mastro do Divino 
Espírito Santo. Na manhã de sábado 
(20), o cortejo pelas ruas centrais 
será para celebrar o império do Di-
vino Espírito Santo.

A programação religiosa se en-
cerra no domingo. Logo pela ma-
nhã, às 10, será realizado o tradi-
cional Encontro Mineiro de Ternos 
de Congado. Às 15 horas, haverá 
a procissão de encerramento, que 
percorrerá diversas ruas do centro 
de Montes Claros. Ao final, às 18 
horas, uma missa marcará o fim das 
celebrações, na Igreja do Rosário.

FESTIVAL FOLCLÓRICO – Pa-
ralelamente às celebrações religio-
sas, será realizado também o 42º 
Festival Folclórico. Durante todo 
o festival, serão realizadas oficinas, 
exposições, rodas de conversa e 
apresentações artísticas variadas.

As apresentações serão concen-
tradas no circuito de arena e palco 
montado na Praça Doutor Chaves 
(Praça da Matriz). Os destaques do 
primeiro dia de espetáculos (quar-

ta-feira, 17) são as apresentações 
do Grupo Saruê, Pereira da Viola, e 
Sebá & Os Tião.

Já na quinta-feira, 18, sobem ao 
palco o Grupo Zabelê e Titane. En-
cerra a noite o cantor e compositor 
Cevisa Harmonia, artista baiano que 
já conquistou o Brasil e que volta a 
se apresentar nas Festas de Agosto.

Na sexta-feira (19), o palco prin-
cipal recebe o já consagrado e velho 
conhecido de Montes Claros, Mau-
rício Tizumba. Encerra a noite de 
shows a banda Taboo.

O sábado (20) será eclético na 
Praça da Matriz. Ao meio-dia, haverá 
a apresentação do bloco carnavales-
co Bloco do Chico. À noite será a 
vez do grupo Banzé, atração mon-
tes-clarense cuja arte tem reconhe-
cimento mundial. Encerra a noite a 
Outra Banda da Lua.

No domingo (21), o encerra-
mento ficará por conta do Grupo 
Fitas e da atração nacional e velho 
conhecido das Festas de Agosto, 
Saldanha Rolim. (BRUNO ALBER-
NAZ – Colaborador)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA), irá apresentar neste 
sábado (6), um “Workshop Fisioe-
cológico” na Escola Estadual Dulce 
Sarmento, a pedido do educandário. 
O objetivo é dar visibilidade e pas-
sar informações aos alunos e pro-
fessores sobre o projeto Recicla aos 
Montes, desenvolvido pela Prefeitu-
ra para estimular a coleta seletiva e 
valorizar o trabalho das associações 
de catadores de Montes Claros.

Durante a apresentação, a geren-
te de Educação Ambiental da Prefei-

tura, Juliane Costa Nere, vai explicar 
quais são os benefícios do Recicla 
aos Montes para o meio ambiente e 
a sustentabilidade.

Juliana Camayo, gestora da As-
sociação de Catadores MonteSul, e 
Maria do Socorro Guimarães Soares, 
catadora e presidente da associação, 
vão falar sobre os trabalhos realiza-
dos pela associação e pelos catado-
res.

Também será realizada uma apre-
sentação da peça teatral “Bicho Ho-
mem”, com a participação de José 
Gomes, ambientalista e consultor 
ambiental. Logo após, a personal 

trainer Ludmila Lopes vai colocar 
todo mundo para se movimentar 
com danças e outras atividades físi-
cas. 

Para o secretário de Meio Am-
biente de Montes Claros, Soter Mag-
no, este tipo de ação é de grande 
importância para a preservação e a 
sustentabilidade, uma vez que, de 
maneira divertida e educativa, os 
temas desenvolvidos são assimilados 
e passados para frente pelos alunos, 
formando jovens com responsabi-
lidade e compromisso com o meio 
ambiente e com a vida. (Ascom 
PMMC)
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Com a ajuda de Isadora, Davi troca as malas de Iolanda. Letícia sente ciúmes de 
Silvana. Davi anuncia à Isadora que fará sua grande fuga. Mariana implora à Santa e 
Arminda para ter seu programa na rádio de volta. Tenório contrata Silvana para traba-
lhar em seu jornal. Letícia ouve quando Giovanna e Lorenzo comentam sobre Silvana 
e Bento.

Moa se desespera ao ver Pat desacordada e caída no chão. O amigo de Ítalo tam-
bém se fere após a explosão e é levado às pressas para o hospital. Pat tenta se declarar 
para Moa, mas Rico interrompe sem querer o clima entre os dois. Danilo conta sobre 
o atentado contra Pat e Moa, e Leonardo fica nervoso. Um policial avisa a Paulo e Mar-
cela sobre o incidente com o carro de Pat. Andrea Pratini procura Olivia na academia 
e Duarte em pânico se esconde para não ser reconhecido. Ítalo acredita que Danilo 
seja o responsável pelo atentado contra Pat e pensa em procurar Jonathan. Leonardo 

entra em surto, e Regina cuida do rapaz. Ítalo abre a caixa de Clarice na casa de Jonathan. 

RESUMO DE Novelas
José Lucas tenta convencer Jove a procurar Juma. Irma aceita ir para o Rio de 

Janeiro consultar um médico, a pedido de Mariana. José Leôncio e Filó se emo-
cionam ao se despedir de José Lucas. Juma diz a Muda que só quer saber do filho 
que está esperando. Mariana avisa a Trindade que não quer que ele interfira na 
viagem de Irma para o Rio de Janeiro. Tadeu reclama com Trindade, dizendo que 
José Leôncio só tem olhos para Jove. Marcelo e Guta procuram José Leôncio para 

oferecer sociedade.

Cassandra telefona para Gustavo forçada por Leandro e pede para que ele e Adolfo 
vão se encontrar com ela. Na escola, Frida canta com a noviça Fabiana. Diana, Fabiana 
e Cecília conversam sobre a mudança e a gravidez. Os capangas de Leonardo entram 
na casa e amarram Franciely e Silvestre. Cecília chega com Dulce Maria e são surpreen-
didas com Leonardo.

Josué e os outros homens percebem que Elói foi raptado pelos cananeus. O lider 
hebreu avisa que a missão para Jericó foi adiada e que todos devem ir à caça desses 
cananeus. Josué pede para Aruna avisar à familia de Elói. Acà sugere que Gibar não 
desperdice a oportunidade de se casar com Acsa. Otniel chega ao local de treinamen-
to e avisa sobre a captura de Elói. Gibar se exibe para Acsa. Otniel se incomoda. Josué 
pede a Deus para ajuda-lo a encontrar o criado. A cavalo, os outros hebreus também 

procuram por Elói. Maquir se preocupa com o estado de saúde de Iru. Enquanto é carregado por Tibar e Kadmo, 
Eloi dà um jeito e consegue deixar uma de suas sandálias no caminho. Aruna chega para avisar à lonà e se surpre-
ende ao ver que Léia e Samara já estão por lã. Pessimista, Mara preocupa ainda mais a filha lonà. Aruna demonstra 
sua fé em Deus. Em uma caverna, Tibar e Kadmo torturam Elói para saber informações sobre Josué. Bravamente, o 
criado se recusa a falar qualquer coisa sobre o lider hebreu. Kadmo força Elói a beber vinho até se engasgar. 

José Loreto é flagrado na casa de 
Rafa Kalimann em momento de 
intimidade

Murilo Huff se une a Maiara & 
Maraisa em faixa que tem história 
com Marília Mendonça: ‘Para 
mulheres fortes’

Rafa Kalimann e José Loreto sur-
giram junto mais uma vez em um 
evento. Com isso, os rumores de 
romance entre os dois aumentaram. 
Entenda!

Rafa Kalimann e José Loreto po-
dem até estar tentando viver um af-
fair discreto. Porém, os flagras que 
já saíram dos dois fazem com que os 
fãs confirmem, cada dia mais, um en-
volvimento entre o casal. Desta vez, 
após fazer uma vídeo chamada com o 
ator, Loreto surgiu em um momento 

de intimidade na casa de Rafa.

Em um vídeo publicado pelo co-
lunista Matheus Baldi, José Loreto 
aparece em uma festa que aconteceu 
na casa de Rafa Kalimann. Ainda de 
acordo com o colunista, o romance 
entre a nova atriz de “Rensga Hills” e 
o astro de “Pantanal” é real.

O QUE ACONTECEU ENTRE 
RAFA KALIMANN E BRUNINHO?

O romance de Rafa Kalimann 
com Bruninho do vôlei esfriou após 

uma combinação de acontecimentos. 
Primeiramente, o fato dela morar no 
Rio de Janeiro e o atleta em São Pau-
lo dificultou a aproximação entre os 
dois. Depois, uma viagem de Rafa foi 
a “cereja do bolo” para o affair não ir 
para a frente.

Em julho, Rafa Kalimann partiu 
para uma viagem em missão para Mo-
çambique. Segundo a apresentadora, 
a viagem foi planejada por mais de 
um ano, mas não aconteceu devido 
a alguns imprevistos.

‘Perfeito Pra Ficar Sozinho’ é 
o novo single de Murilo Huff e dá 
continuidade aos trabalhos do DVD 
‘Ao Vivo em São José do Rio Preto’. 
Confira bate-papo exclusivo com o 
Purepeople!

Murilo Huff lançou, nesta sexta-
-feira (05), uma parceria com Maiara 
e Maraisa, a faixa “Perfeito Pra Ficar 
Sozinho”. A canção é o segundo sin-
gle do DVD “Ao Vivo em São José do 
Rio Preto”, gravado em maio deste 
ano. A escolha das gêmeas para a 
canção não foi aleatória. Em conversa 
com o Purepeople, o sertanejo conta 
que a escalação tem relação com Ma-
rília Mendonça, com quem ele teve o 
filho Leo, de 2 anos.

“Eu convidei as meninas para gra-
var porque já sabia que elas gostavam 
muito dessa música e quiseram gra-
var pro projeto com Marília [o álbum 
‘Patroas’]. Fiquei feliz demais quando 
toparam, dedico ‘Perfeito Pra Ficar 

Sozinho’ para todas as mulheres for-
tes!”, disse Murilo, que já enxergou o 
potencial da música no dia do regis-
tro. “Nossa, desde a gravação do DVD 
foi uma das mais pedidas pelos meus 
fãs. A reação do público no dia foi 
muito boa, acho que isso me deixou 
ainda mais ansioso”, contou o artista.

Murilo se mostra animado com o 
quarto projeto audiovisual da carrei-
ra. “Esse DVD chega em um momen-
to muito bom da minha carreira. A ce-
nografia do palco é linda, toda minha 
banda está alinhada, fiquei bem feliz 
com as participações”, completou.

MURILO HUFF SOBRE COMPO-
SITORES: ‘SOMOS UMA REDE DE 
APOIO’

Antes de fazer sucesso como can-
tor, Murilo despontou no cenário da 
música sertaneja como compositor, 
talento que ele descobriu ainda na 
adolescência. Ele é o autor de obras 

famosas de artistas como Marília 
Mendonça, Naiara Azevedo, Bruno & 
Marrone e Michel Teló.

Atualmente, Murilo vive o pro-
cesso inverso e, estourado como 
intérprete, passou a gravar canções 
de outros compositores. “Eu adoro 
escutar músicas novas, busco sempre 
encontrar aquilo que acredito que o 
público vai criar uma identificação 
e se conectar. Eu ainda componho, 
comecei assim, mas é natural gravar 
músicas de outros compositores, so-
mos uma rede de apoio, precisamos 
nos ajudar”, declarou.

Com tanta experiência no merca-
do da composição, Murilo avalia que 
os ouvintes procuram atualmente. 
“As pessoas ouvem músicas que se 
encaixam nas suas realidades, ex-
periências e até mesmo aquilo que 
precisam ouvir. Acho importante ter 
músicas que deem forças e empode-
rem”, pontuou.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

2D DUB 13:30 - 16:00 - 18:30 - 
21:00

Thor - Amor e Trovão
119min / Ação 14

3D DUB 13:30 - 16:15 - 19:00 - 
21:45

O Telefone Preto
103min - Terror 16

2D DUB 14:00 - 21:15
2D LEG 18:45

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

3D DUB 14:30 - 17:00 - 19:15
 2D DUB 15:30

Elvis
160min / Biografia 14

2D DUB 20:30

Pluft - O Fantasminha
88min / Comédia Dramática 

2D NAC 16:30
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Atletas da AABB Montes Claros participam 
do JEMG

Montes Claros cria quase 900 novos postos 
de trabalho neste ano

Município divulga resultado preliminar de Seleção 
de Agentes de Saúde e de Combate a Endemias

Estudantes universitários 
podem solicitar financiamento 
estudantil do BNB

Na semana passada, entre os 
dias 26 a 31 de julho, atletas da As-
sociação Atlética Banco do Brasil 
(AABB) Montes Claros participaram 
nos Jogos Escolares de Minas Gerais 
( JEMG) na modalidade do Badmin-
ton.

Tivemos as participações nas 
categorias de simples masculina e 
feminina no Módulo I e II e também 
dupla feminina Módulo I.

Trouxemos medalhas em todas 
as categorias que participamos! 
Com quatro atletas classificados 
nas etapas a nível nacional, Jogos 
da Juventude e JEBs.

Conquistamos a medalha de 

prata na dupla feminina módulo I 
com as atletas Júlia e Thalita, últi-
ma está que também conquistou o 
segundo lugar na simples feminina 
Módulo I. 

Já na simples masculina tivemos 
o Fellype Corradi com medalha de 
prata no Módulo II e por fim, o 
João Pedro Duraes alcançando o 
lugar mais alto do pódio, campeão 
do JEMG Módulo I.

Todos citados foram convoca-
dos para participar da etapa nacio-
nal e deixando a certeza que Mon-
tes Claros está no caminho certo 
para seguir com mais conquistas 
pro badminton mineiro.

DA REDAÇÃO

Pelo sexto mês consecutivo, 
Montes Claros registrou saldo po-
sitivo no número de empregos 
formais, com 862 novas vagas. Com 
isso, o município alcançou, em ju-
nho, o número de 88.331 pessoas 
trabalhando com carteira assinada. 
Desde o início de 2022, a cidade re-
gistrou a abertura de mais de 3.675 
novos postos de emprego formal, 
segundo dados do Ministério do 
Trabalho e Previdência. 

O destaque na geração de em-
pregos foi o setor de Serviços, com 
589 novos postos de trabalho, prin-
cipalmente em atividades de infor-
mação, comunicação, financeiras, 
imobiliárias, profissionais e admi-
nistrativas. Também teve desem-

penho positivo o Comércio, com 
saldo de 326 postos de trabalho 
abertos em junho. 

No estado de Minas Gerais, o 
saldo foi de 31.092 novas vagas, o 
segundo maior número do país, 
ficando atrás apenas de São Paulo 
com 80.267 novos postos. Em todo 
país, foram abertos mais de 277,9 
mil empregos com carteira assina-
da.  

Todos os estados e o Distrito 
Federal registraram saldo positivo 
na geração de empregos em junho, 
tendência também observada nos 
meses anteriores. Desde 2019, mais 
de 4,5 milhões de pessoas foram 
contratadas com carteira assinada 
no Brasil.

ACUMULADO DO ANO - No 

acumulado de janeiro a junho de 
2022, o Brasil registrou um saldo 
de 1.334.791 de novos empregos 
formais, decorrente de 11.633.347 
admissões e 10.298.556 desliga-
mentos. Os dados indicam um 
aquecimento da economia, visto 
que o total de admissões no perí-
odo foi 14,2% superior ao mesmo 
período de 2021.  

Ainda, segundo o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), há indícios da recuperação 
continuada do mercado de traba-
lho. De acordo com a Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios 
Contínua (Pnad Contínua), reali-
zada pela instituição, a taxa de de-
semprego no Brasil ficou em 9,3% 
entre os meses de março e maio. É a 
menor taxa do período desde 2015.

Nesta sexta-feira (5), foi divul-
gado o resultado preliminar do 
processo seletivo para contratação 
de agentes de combate a endemias 
e agentes comunitários de saúde 
da Secretaria Municipal de Saú-
de. A seleção disponibiliza 230 
vagas para o cargo de Agente de 

Combate a Endemias, 141 vagas 
para Agente Comunitário de Saúde, 
além de formação de cadastro de 
reserva.

O gabarito e o caderno de pro-
vas já haviam sido divulgados no dia 
18 de julho. Agora foram disponibi-
lizados, pela instituição que está re-

alizando a seleção (Cotec/Fadenor), 
os resultados dos recursos relativos 
ao gabarito e o resultado preliminar 
do processo. O extrato das notas e 
o resultado final da seleção serão 
divulgados até o dia 22 de agosto.

Todas as informações sobre o 
processo seletivo, assim como pos-

O Banco do Nordeste está re-
cebendo inscrições para o progra-
ma de Financiamento Estudantil 
(P-Fies) para o segundo semestre 
deste ano. As solicitações podem 
ser feitas de forma eletrônica no 
site do BNB entre julho e novem-
bro. O programa arca com até 
100% do valor da mensalidade dos 
alunos matriculados em cursos de 
nível superior. O prazo de paga-
mento chega até três vezes o tempo 
de duração do curso, e as presta-
ções mensais equivalem a 35% do 
valor da mensalidade mais juros.

Durante o primeiro semestre de 
2022, o Banco do Nordeste finan-
ciou R$ 15 milhões pelo P-Fies em 
toda sua área de atuação. O pro-
grama utiliza recursos do Fundo 

Constitucional de Financiamento 
do Nordeste (FNE). A taxa de juros 
estimada é de 0,38% ao mês, acres-
cida da variação mensal do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA).

Para o superintendente de Su-
pervisão da Rede de Agências do 
BNB, Helton Chagas Mendes, as 
condições da operação têm o ob-
jetivo de facilitar o acesso do estu-
dante à formação superior. “Desde 
a solicitação on-line até o valor da 
prestação e o tempo de amortiza-
ção, tudo é feito considerando a 
praticidade e o estímulo ao pla-
nejamento de carreira profissional 
sem comprometer suas finanças, 
contribuindo assim para a melho-
ria do nível de escolaridade na re-

gião atendida”, afirma.
Para ter acesso ao crédito, os es-

tudantes devem estar matriculados 
em cursos de graduação não gratui-
tos, oferecidos por instituições de 
ensino conveniadas com o Banco e 
com boas avaliações pelo Ministé-
rio da Educação (MEC). Precisam, 
ainda, ter participado do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem), 
a partir de 2010, e obtido média 
das notas das provas igual ou su-
perior a 450 pontos, bem como ter 
pontuado em redação.

Além do site, o BNB disponibi-
liza outros canais para estudantes 
e faculdades tirarem dúvidas, como 
agências e a Central de Relaciona-
mento (0800 728 3030). (Ascom 
BNB)

síveis retificações do edital, estão 
no site do Cotec/Fadenor e podem 

ser acessadas pelo link https://www.
cotec.fadenor.com.br/concurso?-

cod_vest=459. (ATTILIO FAGGI – 
Colaborador)
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BOA NOTÍCIA 

Câmara aprova projeto que obriga planos de saúde a cobrir trata-
mentos fora do rol da ANS. A proposta segue para análise do Senado, 
onde poderá ser votada na próxima terça-feira. Para a DPU (Defensoria 
Pública da União), a resolução da ANS (Agência Nacional de Saúde 
Suplementar) que estipulou o rol taxativo da cobertura dos planos de 
saúde viola preceitos fundamentais da Constituição e ameaça a vida 
de milhões de pessoas.

CHEGANDO PARA FICAR

O 5G estreou em São Paulo na quinta-feira. Depois de receber o 
aval da Anatel (Agência Nacional de Telecomunicações) na terça-feira, 
a cidade agora conta com a frequência de 3,5 GHz da nova geração de 
internet móvel, que promete revolucionar a indústria, a agricultura e 
as cidades. Em teste feito à 0h desta quinta, a velocidade de download 
5G já variava entre 300 e 400 Mbps (megabits por segundo). O mesmo 
resultado foi observado na manhã de ontem. Das teles, somente a TIM 
confirmou a ativação. A velocidade de download determina o tem-
po que dados levam para ser descarregados da internet, como uma 
playlist do Spotify e um filme da Netflix. Para baixar “Agente Oculto”, 
lançamento recente do streaming, a conexão levou 18 segundos.

INSÔNIA PODE CAUSAR ALZHEIMER 

Um artigo publicado recentemente na “Trends in Neurosciences” 
contraria esse conceito popular de que o sono é algo que pode ser 
compensado. A resenha, que descreve os últimos 20 anos de pesquisa 
sobre os efeitos neurológicos em longo prazo da falta de sono em 
animais e humanos, aponta para o número cada vez maior de provas 
de que dormir pouco pode levar a danos cerebrais permanentes e ao 
aumento no risco de doenças degenerativas como o mal de Alzheimer.

DURA LEX, SED LEX 

Ontem, por maioria de votos, a 1ª câmara Criminal do TJ/RS anulou 
o júri do caso da boate Kiss. As nulidades eram gritantes, segundo 
os magistrados. Aliás, via-se que estavam visivelmente pesarosos de 
ter que anular julgamento tão sensível. Mas a lei é a lei.  Isso é uma 
vergonha. E a impunidade, ohhh!

12 SOcial

A PREFEITURA de Moc está com vagas abertas para o curso de 
produção de mudas. Segundo o município, a partir de setembro, 
a capacitação será ofertada no viveiro municipal Professor Santos 
D’Ângelo Neto. As turmas serão semanais e as aulas acontecerão nas 
manhãs de sexta-feira. Haverá emissão de certificado pela Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEM-
MA). Ainda de acordo com a Prefeitura, o curso será aberto para 
todas as pessoas acima de 18 anos. As inscrições poderão ser feitas 
pelo telefone (38) 2211-3339. Serão ofertadas 15 vagas por semana.

 
O COMITÊ de Política Monetária (Copom), do Banco Central, 

anunciou nesta quarta o aumento da taxa Selic de 13,25% para 
13,75%. A elevação de 0,50 ponto percentual, no quinto encontro 
do comitê do BC em 2022, era aguardada pelo mercado. A decisão 
foi unânime. O que surpreendeu foi a sinalização para uma nova alta 
– já que muitos analistas previam o fim do ciclo de alta em setembro.

COMO HOJE é sábado, dia de encontrar com os amigos na esqui-
na mais charmosa da city, ou seja, bar e espetaria ‘FALA FINA’, que 
é ponto de encontro com muita alegria. Meu filho Handrey Paulino 
a frente do mesmo com deliciosos buffet comida de buteco. Vamos 
lá...

CHEGOU AO FIM a novela da Oi. O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MP-RJ) emitiu um parecer sobre o fim da recupe-
ração judicial do grupo Oi (OIBR3). O órgão público concordou com 
o fim do processo, mas também destacou algumas ressalvas.

O BANCO CENTRAL (BC) divulgou na quarta-feira que, após en-
cerrar o mês de maio com saídas líquidas de US$ 5,760 bilhões, o 
fluxo cambial para o Brasil em junho ficou positivo em US$ 6,483 
bilhões. Mesmo com nova atualização, os dados de fluxo cambial 
ainda estão atrasados devido à greve dos servidores do BC, encerra-
da no dia 5 de julho.

O STJ (Superior Tribunal de Justiça) alterou no final da noite de 
quarta-feira uma decisão que a própria corte havia tomado três dias 
antes, no domingo. Agora trocou de novo a direção do Pros (Partido 
Republicano da Ordem Social) e tornou incerto o apoio do partido à 
candidatura de Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

VAP & VIP

BOAS VINDAS MOVIMENTADA- A quinta-feira foi fer-
vilhante quando Albano e Vanelly Quintino Lanza Vieira 
receberam os convidados da sua belíssima filha Carol que 
ontem esteve oficializando casamento religioso na Capela 
de Trancoso e; hoje, a grandiosa festa do candango no Med 
com vista para o mar. As boas-vindas aconteceu no ‘Favo-
ritto Trancoso’ com uma fina recepção e animação de uma 
excelente banda baiana. Veja a mãe da noiva Vanelly Quin-
tino Vieira com Amanda e a noiva Carol formando um trio 
belíssimo. 

Veja nesta foto este jornalista com os belos noivos Carol e 
Aluísio.

MULHERES lindas: Silvana Amaral, Jane Barbosa, Maitê 
Colares, Vanelly Quintino Lanza Vieira e Andrea Laugthon. 

LEANDRO OLIVEIRA e a bela Letícia Turano felizes em re-
ceberem também os convidados no Favoritto Trancoso.

CAROL dançando com  o papai Albano.

OLHE a animação na pista do Favorito durante o coquetel 
de boas-vindas.

OS NOIVOS Carol Lanza Vieira e Aluísio Almeida se diver-
tiram para valer na recepção de boas-vindas no Favoritto 
Trancoso.

MARCELO e  Ana Amélia Torres.

A BELÍSSIMA irmã da noiva Amanda com o pai Albano 
Lanza Vieira.

ENTRE OS CONVIDADOS, Léo e Maitê colares com Albano 
e Vanelly.

Com Jordana e sua mãe Fernanda e o tio Albano.

COM OS PAIS da noiva Albano e Vanelly Quintino Vieira.


